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Abstract (en)
The mixer (1) has a mixer housing (2) extending in a direction of a longitudinal axis (A) up to a distal end (21) that includes an outlet opening (22).
A mixing element (3) is arranged in the housing for mixing flowable components. An atomization sleeve (4) has an inlet (41), and a set of grooves is
provided in an outer surface of the housing or in an inner surface of the sleeve. A pressurized atomization medium flows from the inlet of the sleeve
to the distal end of the housing through the grooves. The housing, the sleeve and/or the mixing element are injection molded from a thermoplastic.

Abstract (de)
Es wird ein statischer Sprühmischer zum Mischen und Sprühen von mindestens zwei fliessfähigen Komponenten vorgeschlagen, mit einem
rohrförmigen, einstückigen Mischergehäuse (2), das sich in Richtung einer Längsachse (A) bis zu einem distalen Ende (21) erstreckt, welches
eine Austrittsöffnung (22) für die Komponenten aufweist, mit mindestens einem in dem Mischergehäuse (2) angeordneten Mischelement (3) zum
Durchmischen der Komponenten sowie mit einer Zerstäubungshülse (4), die eine Innenfläche aufweist, welche das Mischergehäuse (2) in seinem
Endbereich umschliesst, wobei die Zerstäubungshülse (4) einen Einlass (41) für ein unter Druck stehendes Zerstäubungsmedium aufweist. In der
Aussenfläche des Mischergehäuses (2) oder in der Innenfläche der Zerstäubungshülse (4) sind mehrere sich jeweils in Richtung der Längsachse
(A) erstreckende Nuten (5) vorgesehen, durch welche das Zerstäubungsmedium vom Einlass (41) der Zerstäubungshülse (4) zum distalen Ende
(21) des Mischergehäuses (2) strömen kann
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